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本报讯 4月 24日下午 2点
45分，正在执勤的沈警官接到
数字作战指挥中心的电话通知，
称接到一起由杭州湾新区西防疫
站工作人员的报警电话，在对一
辆重型半挂车进行防疫检测时在
车上闻到了一股浓浓的酒精味
道，怀疑驾驶员有酒驾行为。收
到消息沈警官立即前往现场，经
了解，结果却令人哭笑不得。

原来，张师傅驾驶车辆从上
海到前湾新区办事，考虑到上海
疫情严重，所以在自己身上和所
驾驶的机动车上喷洒了消毒酒

精，没想到在检查站被防疫工作人
员误认为有饮酒驾车嫌疑。为了再
次确认，沈警官对驾驶员张师傅进
行了现场呼气酒精检测，测试结果
显示驾驶员酒精含量为零，的确是
消毒酒精惹的祸。

高速交警提醒，一般情况下私
家车不需要进行酒精消毒处理，处
于空旷场所时开窗做好通风换气、
处于封闭场所可打开空调内循环通
风。如果搭乘了其他人员要进行消
毒，也建议使用合格的消毒剂或是
消毒湿巾擦拭消毒。

此外随着夏季来临温度升高，
车内也不建议喷洒过多的酒精、香
水等以及摆放酒精、香水等物品，
以免车内温度过高发生爆炸等意外。

防疫检测竟遇到“酒驾”？

本报讯 近日，我市参保人
员杨某某因涉嫌将应由第三人支
付的医疗费纳入医保基金支付的
违法行为，市医保经办机构暂停
了杨某某的医疗费用联网结算。
这是宁波市内首例依据《医疗保
障基金使用监督管理条例》对参
保人实施暂停医疗费用联网结算。

“多年以来，医保基金监管
工作中对参保人的调查取证一直
存在参保人拒不配合等诸多难
点，而很长时间内法律对参保人
该行为的处理没有相关规定，从
而导致医保基金监管工作开展难
度大。”市医保局相关负责人
说，去年 5月 1日出台施行了医
保新政《医疗保障基金使用监督
管理条例》。根据《条例》相关

规定，参保人员涉嫌骗取医疗保障
基金支出且拒不配合调查的，医疗
保障行政部门可以要求医疗保障经
办机构暂停医疗费用联网结算。

今年年初，市医保局工作人员
在检查时发现，杨某某多次用医保
基金支付不符合他自身要求的药物
费用。工作人员多次联系并邮寄
《关于追回违法违规支出医保基金
的告知书》，要求参保人到市医保
局配合调查并退还违法违规支出的
医保基金，但参保人一直拒不配合
调查。由此，市医保局根据《条
例》相关规定，经研究审批后，暂
停了杨某某的医疗费用联网结算。

“医保基金是老百姓的‘看病
钱’‘救命钱’，市医保局将全力以
赴强化医疗保障基金监管执法工
作，坚决打击欺诈骗保行为，不论
是定点医药机构还是参保人。”市
医保局相关负责人说。

我市一参保人
被暂停医保卡联网结算

为医保新政出台以来宁波首例

本报讯 “地整平了，水泵
打水也开始了，两天后等土地松
软就可以播种了，现在有了政府
的大力支持和供电企业可靠的电
力保障，第一次尝试旱地早稻种
植，我们更有信心了。”日前，
观海卫镇徐家浦清澈的河水被水
泵抽起，汩汩流入600多亩早稻
旱地里，种植大户林辉平脸上笑
开了花。

记者了解到，该片水稻种植
田位于观海卫镇徐家浦立秋路附
近，由当地的种植大户林辉平所
承包。林辉平原先总共承包了
2000 多亩土地用来种植蔬菜、
小麦等农作物，今年，他响应政
府退林还耕政策，将其中600多

亩种植蔬菜的旱地改成早稻种植。
随着土地平整等工作陆续到位，通
电排水成了一件迫在眉睫的事情，
林辉平向观城供电服务站申请了报
装业务。

观城供电服务站了解情况后，
立即开辟绿色通道，采取客户经理
一对一服务的方式，组织红船共产
党员服务队进行现场查勘，确定了
供电方案，并在4天之内完成了立
杆、放线、装表等工作。最终，该
工程新立低压电杆 10基，高压电
杆12基，放架空线1.5公里，装表
5 只，解决了种植户的“燃眉之
急”。

4月22日，工作人员再次来到
田间地头，了解种植户用电情况，
并深入种植基地检查机井、水泵等
农业抽水灌溉用电设施，为早稻种
植保驾护航。

开通绿色通道
高效服务早稻种植大户

本报讯 在信息时代，碎片
化阅读的趋势虽然难以逆转，但
优雅的环境和周到的服务仍可为
读者带来极佳的阅读体验。4月
24日上午，在北京举办的首届
全民阅读大会上，首次公布了
46家“年度最美书店”，慈溪市
新华书店有限责任公司（慈溪书
城）上榜，成为宁波地区唯一获
此殊荣的书店。

对很多人来说，位于新城大
道北路 89号的慈溪书城，像是
一个相识多年的老友。作为慈溪
市新华书店最大的门店，2006
年4月23日，筹备两年多的慈溪
书城正式与读者见面，到眼下已
过16载。

2019年 10月，慈溪书城做
了一次改造升级。那次改造，书
城特地新增了一条“慈文化走
廊”。从移民文化、围垦文化、
慈孝文化、青瓷文化、慈溪老照
片、慈溪非遗文化、慈溪历代名
人和慈溪籍作家作品等 8 个维
度，开设了五个展览空间，展示
慈溪的文化底蕴。 2020 年 11

月，“中国动物小说大王”沈石溪
的童书馆正式落址慈溪书城。沈石
溪是慈溪人，这也是全国首家独家
授权的作品馆。

慈溪书城的转型升级，不仅仅
在于硬件，更重要的是书店经营理
念的转变。从堆货式卖场转型到

“图书陈列展览式、读者休闲阅览
式”；从单一图书到以书为主、以
书为媒、以书为链条与文创嫁接串
连的业态创新。

你觉得慈溪书城“美”在何
处？即日起至 5 月 10 日，下载

“慈晓”APP，在慈圈#书香·书
城#话题下发帖，讲述对“全国最
美书店”——慈溪书城的美好印
象和分享个人读书中的趣事，以
及为营造慈溪地方读书新风尚的
建议等。在所发的优质帖里，依
点赞数选取六十位发帖者，可获
书 城 赠 送
的 价 值 五
十 元 的 书
卡 。 赶 快
扫 码 下 载
慈 晓 客 户
端 参 与 活
动吧！

话书城印象 讲读书趣事
上慈晓客户端“慈圈”发帖赠书卡

“能住院治疗，我超开
心的，谢谢关心我、帮助我
的所有人，我嘴笨，只会说
谢谢。”4月 25日晚上 8点
39分，记者收到了一位乐
观向上、积极跟病魔抗争的
女孩住院后的“平安信”。
她就是在微博求助牵动了无
数网友心弦的白血病女孩小
范。

4月23日巳时
困境求生

4 月 23 日 22 时 48 分，
微博科学科普博主发布了一
则关于一位 21岁慈溪女孩
上海求医的求助帖，小范因
白血病骨髓移植后，血小板
偏低，皮肤出现严重的排异
反应。原本在上海瑞金医院
治疗，但母女两人核酸阳
性，被封在出租房内，现在
身上已经出现大片皮疹，没
有医院接收，身上的 PICC
管子已经20多天没维护了。

除了女孩的相关信息，
还附有几张女孩因骨髓移植
引发的严重排异的照片。帖

子一经发出，便引来广大网友
的关注。“女孩情况很不好，
想想办法帮帮她吧。”“排异了
一定一定要尽快解决。”……
网友们纷纷出主意、给建议、
提供信息、@官媒求助，给予
这个无助的女孩力量。

女孩是我市崇寿镇人，就
读于杭州临安的一所高校。原
本无忧无虑享受校园时光的小
范，却在 2020 年 12 月某天，
撞上了她人生拐点。800米长
跑之后，小范突然身体不适，
伴有流鼻血等症状，就医后被
诊断为白血病。至此，小范开
始了漫漫上海求医路。

经历了7次化疗，去年10
月，小范接受了妈妈的骨髓移
植。出院后，小范的情况还是
不乐观。担心女儿的后续治
疗，母女俩没有选择回家，而
是留在上海租下了离医院不远
的房子，这一住便是几月有
余。今年1月，小范出现了便
血的并发症，血小板一度降至
很低。春节前夕，小范与妈妈
再次返回医院住院急救 40余
天。出院后，随之遭遇上海疫
情，母女俩被困在了出租房。

“在医生的诊疗方案中，
除了吃一种自费的药，还需输
四次脐带血。”小范的妈妈杨
女士告诉记者，3月底准备给

女儿第二次输血的时候，接到
了医院的通知，因疫情防控，
不再接收病人。母女俩一下犯
了愁，但也积极配合社区例行
核酸检测，“我们寄希望于疫
情早点过去，能尽快去医院输
血。”

时代的一粒尘埃，落到每
个人头上便是一座大山。4月
7日，母女俩被检测出核酸阳
性。紧接着，小范因白血病骨
髓移植后，皮肤出现严重的排
异反应。母女俩向社区求助，

“社区工作人员对我们很关
心，一直帮我们联系医院，但
很多医院不接收核酸阳性病
人，有的定点医院可以接收，
但要排很久的队。”杨女士的
话语中透着无奈。眼看着女儿
身上的PICC导管已经 20多天
没有维护了，这下急坏了杨女
士。万般无奈之下，母女俩只
得通过微博寻求帮助。

4月24日亥时
曙光破晓

黎明，像一把利剑，劈开
了墨色的夜幕，迎来了初升的
太阳。

经网络发酵后，小范的病
情很快引起了关注。24日凌

晨 4点多，120救护车载着小
范去了附近的瑞金医院卢湾分
院门口，专业的医生在救护车
上为其更换了 PICC导管，全
程闭环治疗和运输。

记者也从我市卫健委了解
到，他们第一时间与上海医院
积极对接，并实时了解小范的
健康状况，告知女孩有任何问
题可随时与他们联系，电话
24小时为她在线。市卫健委
相关负责人说：“就算不是慈
溪人，我们也要想尽一切办法
帮助她，这是我们的职责，更
何况还是我们慈溪自己的孩
子。”

24 日傍晚，小范收到了
瑞金医院的消息，称愿意为她
提供诊疗服务。“明早救护车
就会送我去医院。”看到了曙
光，原本就乐观坚强的女孩，
变得更加坚定，“我肯定要坚
强，这么难都过来了，而且有
这么多人关心我，不能让他们
失望。作为慈溪人，为有这么
好的家乡感到骄傲。”

4月25日酉时
云开雾散

一整天，小范母女焦急地
等待着医院的通知。同一时间

轴上，小范上海的主治医生、
慈溪卫健委、崇寿镇政府、妇
联、社会爱心人士都在马不停
蹄地想尽办法为女孩开辟“生
命通道”。在各方的不懈努力
下，25日傍晚5点多，经过一
波三折之后，小范母女终于
被送进了瑞金医院北院，办
理了住院手续。“根据我女儿
的病情，她的主治医生建议
我们留在上海接受后续的治
疗。”杨女士告诉记者，入院
后，医生对小范进行了初步
问诊，并安排明天做CT和血
常规检查。目前，妈妈的核酸
检测已呈阴性，小范还在待复
核中。

问及是否需要其他帮助的
时候，杨女士说：“政府、网
络人士、社会好心人已经帮我
们解决了最大的难题，我们非
常非常感激，其他的小困难我
们自己能克服。”小范在旁帮
腔：“听隔壁床的小姐姐说，
这里的伙食挺好，我现在状态
还不错，感谢我的家乡，感
谢关心我帮助我的所有人，
谢谢，谢谢，有这么好的家
乡在我背后帮助支持我，我
一定会好起来的！”经历了这
么多苦难，女孩的声音依旧
透着对生活的热忱和对未来
的期望。

“救人职责所在，更何况是我们慈溪自己的孩子”

“生死时速”48小时紧急营救
上海求医的白血病女孩

为庆祝中国航天事业再次取得辉煌的成就，观海卫镇乡村“复兴少年宫”以神舟十三号
航天员“回家”为契机，在观海卫中心幼儿园开展了“太空畅想”航天日系列活动，大力弘
扬航天精神，激发孩子们探索未知、敢于创新的热情。

■全媒体记者 郑琳 通讯员 岑唯一
点亮航天梦

■全媒体记者 陈思言
通讯员 唐旭锋

■全全媒体记者 龚益
通讯员 韩丹 潘玉毅

■全媒体记者 陈运运
通讯员 成双

■全媒体记者 龚益
通讯员 姚豪杰

■全媒体记者 陆超群

本报讯 “不该如此无
情修路！日前，从上林湖越
窑青瓷博物馆入口徒步前
往，虽然狭小的砂石路改建
为宽阔的青石道，但越往里
走心越凉。新修道路旁的电
线杆留了套筒，却不给活树
留一丝间隙。如此伤害，可
惜了。”近日，市民徐先生
游览上林湖后在微信朋友圈
发布了一条状态，不是感叹
风景如画，而是惋惜参天树
木。

昨天，记者来到徐先生所
说位于桥头镇上林湖越窑青瓷
博物馆附近的路段，发现该路
段长约百来米，有 10余棵树
的树根完全被水泥封住，树根
底部看不见一点新鲜泥土，大
树像是被戴上了“紧箍咒”。

目前看，树根粗壮，枝繁
叶茂。“虽然水泥封住树根目
前好像没有对树木生长造成影
响，但我担心时间一长，这些
树木可能会因此枯死。”正好
路过该路段的游客对记者说
道。被封的树木为香樟等不同
树种，直径约30至50厘米。

“树根被水泥封住，树木
还能正常生长吗？”记者询问
了长期从事花木种植的相关专
家。专家表示，一般来讲，树
根周围不能全部被封死，应该
留下一平方米左右的空间供土
壤透水透气，像这种用水泥封
住树根的情况对树的生长非常
不利，树根由于长期无法透水
透气后可能会慢慢死掉。而这
些大树生长在上林湖边，对保
护水土起着至关重要的作用。

记者也查询了一些城市的
做法，在成都轨道交通 13号
线工程小南街站施工时，一棵

大树处在站点C号出入口的施
工范围，本来是要挖掉或移走
的，承建单位出于保护树木原
则最后决定树不动，出入口移
走。在许昌市区一些道路的中
央，也可看到孤零零地生长着
一棵棵枝繁叶茂的大树，所有
路过的车辆和行人都得躲着它
们走。在市区的三北大街旁，
也有“三棵大树”这样美丽的
风景线。

记者手记：慈溪，由移民
聚集形成，经济快速发展，这
个城市需要一个根，这个城市
需要一个灵魂。上林湖，作为

慈溪的母亲湖，滋养着百万慈
溪人的精神世界。有关部门在
建设保护过程中任重道远，每
棵树、每块砖、每片瓦都折射
出这个城市的态度和温度。

“我在冰冷的水泥里快无法呼吸”
市民爆料上林湖边大树被水泥路封死，城市建设需要多留个“心眼”

微信扫一扫看相关视频

■全媒体记者 袁哲侠


